POLIDEPORTIVO

REPORTAJE Una treintena de deportistas aragoneses estudia una carrera universitaria en Estados Unidos y compiten a un primer nivel gracias a becas que gestiona la empresa aragonesa AGM Sports

El sueño americano

ara muchos deportistas no hay alternativa: o estudias o compites. Al tenista Gonzalo 'Talito' Corrales se le presentó este problema hace dieciocho años, cuando la raqueta apuntaba hacia lo más alto (campeón de Europa infantil de dobles, formando pareja con Albert Costa; campeón y subcampeón del mundo infantil; oro continental y mundial por países; campeón de Europa júnior, mejor promesa del deporte español de 1991; semifinalista en dobles en el Roland Garros júnior). Y miró a Estados Unidos, a Texas, donde dio un giro a su vida: compaginó su preparación académica con el tenis de alto nivel gracias a una beca. Fue pionero en el país. Ahora, ya son más de 350 deportistas nacionales los que han decidido seguir su ejemplo, entre ellos una treintena de aragoneses. Los últimos partieron ayer: la golfista María Tirado, el futbolista Alejandro Rubio y el tenista Guillermo de Vílchez.

«Yo puedo decir que me cambió la vida», comenta rotundo Talito. Su experiencia al otro lado del Atlántico a lo largo de diez años, donde cosechó sus mayores éxitos deportivos (consiguió ser el único deportista en la historia del deporte universitario en ganar tres conferencias diferentes, además de ganar el título de Campeón Universitario de la NCAA en 1999) y consiguió formarse con una carrera, ha sido el principal pilar para la consecución de AGM Sports, una empresa aragonesa que se encarga de gestionar el proceso para encontrar universidades y becas deportivas trabajando directamente con más de 1.900 centros y 'high-

«Las familias cada vez tienen más claro los beneficios de estudiar y competir en Estados Unidos, quizás no tanto por el nivel deportivo, pero sí por el trato recibido al ser deportistas, por las increíbles instalaciones de los colegios y uni-



La jugadora de La Peñaza, María Tirado. AGM

versidades y, sobre todo, por poder combinar deportes y libros, y volver a España con un inglés perfecto. Todas esas razones hacen que cada vez más gente tome el camino americano», desarrolla Talito Corrales, gurú del proyecto que oferta sus servicios por internet (www.agmsports.com). «La pena es que en España es prácticamente imposible continuar con el deporte de forma semiprofesional y centrarse en los estudios», completa con un lamento el ex tenista, que cuenta dentro del equipo directivo con el trabajo de Alfonso Honrado y Álvaro Corrales.

Una treintena de deportistas aragoneses no se lo pensaron dos veces cuando se le presentó la oportunidad de cruzar el 'charco'. Los últimos que tomaron ayer el avión, con la ilusión en las maletas, fueron María Tirado, Alejandro Rubio y Guillermo de Víchez. Los tres han conseguido una beca completa –comidas, alojamiento, material deportivo y académico, desplazamientos en avión...– por un importe medio anual de

casi 22.000 dólares. La cuantía depende de las universidades, de la as especialidad practicada y del ni-

> duración va desde los 6 meses a los 4 años

> María Tirado presume de más de 70 trofeos ganados, títulos autonómicos en todas las categorías (desde benjamín a absoluta), dos 'topten' en el Nacional infantil (7ª), un puesto de finalista del Lacoste Promesas 2009... La jugadora de La Peñaza iniciará sus estudios en Barton College, en Carolina del Norte.

vel del deportista, y su periodo de

EL DATO

30

Una treintena de **deportistas aragoneses** han estudiado y, en la actualidad, se forman en universidades de Estados Unidos. Sus nombres son:

Tenis Clara Schuhmacher, Alberto Romea, Javier Orduna, Carlos Bes, Francisco Javier Royo, Javier Garrapiz, Javier Bes, Marta Murillo, Carolina Lainez, Andrea Redrado, Blanca Sancho, Ernesto Laborda, Enrique Rubio, Marta Romeo, Guillermo Aylon, Guillermo de Vílchez, Rocío Frej, María Santa Fé, Gonzalo Corrales.

Atletismo Adriana Tudela, Clara Cid, Fernando Esperanza, Ignacio Franco.

Fútbol Jesús Tudela, Alejandro Rubio, Jorge Ventura, Javier Orduna.

Golf María Tirado, Teresa Noqués.



Alejandro Rubio. AGM SPORTS

Guillermo de Vilchez. AGM

Por su parte, Alejandro Rubio recala en la University Of Science and Arts of Oklahoma. El centrocampista, formado en el Stadium Casablanca, ha jugado las tres últimas campañas en el CD Ebro. Y Guillermo de Vílchez, raqueta del Real Zaragoza Club de Tenis, partirá a la University of South Florida. El zaragozano presenta en su palmarés todos los títulos regionales en las distintas edades que acompañan a la treintena de trofeos nacionales que ha levantado.

Los aspirantes tienen que acreditar el título de los cuatro últimos años de estudios, además de asar dos exámenes: 'toefl' (obligatorio, exclusivo de inglés) y 'sat' (una prueba de conocimientos básicos adquiridos durante el bachillerato, que mezcla matemáticas e inglés). «Lo que hacemos tiene valor, pero es de aplaudir el esfuerzo de van a hacer los chicos y chicas durante cuatro años: «Es muy gratificante ayudar a estos chicos y chicas a dar el último paso profesional», concluye Talito Corrales.

A. C. G.

EN ARAGÓN

ATLETISMO >> Elian Périz, sin final en la Universiada. La binefarense Elian Périz no podrá disputar hoy la final de los 800 metros en los Juegos Universitarios Mundiales de Verano, que están celebrándose en la ciudad china de Shenzhen. La internacional del Valencia TM debutó superando la ronda eliminatoria que le daba el pase a la semifinal. La tremenda humedad (casi el 90%) y calor fueron aver determinantes del mal resultado para la altoaragonesa. Périz finalizó sexta en su carrera con un registro de 2:03.83. Otro aragonés que también ha quedado apeado ha sido Daniel Pions, que cayó

eliminado en segunda ronda en la categoría -60 kilos. Y el tercer representante de la Comunidad, Antonio Abadía, debutará el viernes en la prueba de 5.000 metros.

TRIATLÓN >> Cita de altura en Laspaúles. La Ribagorza Románica acoge el próximo domingo la prueba de duaton de montaña XM Nutrisport Duathlon Series by Buff, preparatoria para los SkyGames 2012, una competición que se disputa cada cuatros años y que representan los Campeonatos del Mundo de los deportes de montaña en altura. El evento arrancará a las 9.00 desde Laspaú-

les, la misma localidad que en 2012 representará la prueba de Duatlón de Alta Montaña (Skybike) en los SkyGames. Se trata de una carrera de 36 kilómetros (14 BTT+12 carrera+10 BTT), con unos 2.600 metros de desnivel positivo. Más información en www.ocisport.net.

AUTOMOVILISMO >> IV Slalom Ciudad de Tarazona. La Escudería Moncayo Motorsport organiza el domingo el IV Slalom Ciudad de Tarazona, cuarta prueba del Campeonato de Aragón de la especialidad. La prueba se va a disputar en el Polígono Industrial sobre un recorrido de 1.300 metros, celebrándose una manga de entrenamientos oficiales y dos de carrera.

BALONCESTO >> Adrián García, un alero para el CB Peñas . El CB Peñas incorporaba a Adrián García, que además de jugar de alero como posición natural, resulta también polivalente para jugar de ala-pívot. El jugador, nacido el 2 de febrero de 1985, proviene del Grupo Iruña Navarra y mide 2 metros. Se trata de un alero con un buen porcentaje de tiro exterior pero que además es capaz de anotar al poste y rebotear.

FÚTBOL >> **El Barbastro to**ma ventaja en la Copa Federación. El Barbastro superó aver a domicilio al Villanueva (1-2), en el partido de ida de las semifinales de la Copa Federación, gracias a los goles de Torres y Romero. El gol del cuadro zaragozano fue obra de Marcén, en los minutos finales, lo que le permite conservar esperanzas para la vuelta. La otra eliminatoria se celebró en Calatayud, donde el equipo bilbilitano empató sin goles frente a un rival, el Teruel, que estaba pensando ya en el choque liguero de Segunda B del próximo domingo.